
A Prefeitura de Mo-
reira Sales inaugurou na 
última sexta-feira (13), a 
Casa da Cultura do muni-
cípio, cujas obras foram 
realizadas com recursos 
de emenda parlamentar 
do deputado federal Zeca 
Dirceu, no valor de R$ 
335 mil, com R$ 45 mil 
de contrapartida do mu-
nicípio. 

22 mil em dinheiro, distri-
buídos da seguinte forma: 
um vale de R$ 7 mil e três 
vales de R$ 5 mil cada. 

(16), com as lojas abrindo 
às 9 horas e fechando às 
22 horas.
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Moreira Sales inaugura Casa da 
Cultura e homenageia pioneiro  

Com horário estendido e promoções, comércio 
de Goioerê espera boas vendas de final de ano

Em noite festiva, Rancho Alegre inaugurou 
obras de revitalização da Praça dos Correios

Uma noite festiva, mar-
cada pela chegada do Papai 
Noel, selou a entrega das 
obras de revitalização da 
Praça dos Correios de Ran-
cho Alegre D’Oeste. A sole-

nidade aconteceu domingo 
à noite e reuniu um grande 
número de populares, que 
não cessavam de elogiar as 
melhorias feitas no local.

O comércio de Goioerê 
iniciou o atendimento es-
tendido nesta segunda-feira 

Educação de Goioerê conquista 
o “selo ouro” em alfabetização

O município de Goioerê está comemorando mais uma 
conquista importante no setor da educação. Trata-se do 
Selo Ouro do Compromisso Nacional Criança Alfabetizada 
2024, concedido pelo Ministério da Educação (MEC). 
O prêmio foi recebido ontem em Curitiba, pelo prefeito 
Betinho e a secretária Ane (foto).

Prefeito, vice e vereadores eleitos em outubro
serão diplomados nesta terça-feira em Goioerê

Serão diplomados nes-
ta terça-feira (17), os 
eleitos no último dia 6 
de outubro. De Goioerê 
recebem o diploma o pre-

feito eleito Pedro Coelho, 
o vice ‘Brito da Saúde’ e 
os nove vereadores que 
vão integrar a próxima 
legislatura.

IPTU Premiado sorteia prêmios em dinheiro
e eletrodomésticos nesta terça em Goioerê
A Prefeitura de Goioerê 

realiza nesta terça-feira, 
dia 17, o sorteio do progra-
ma “IPTU Premiado 2024”. 
No total serão sorteados R$ 

Em Goioerê tem 
vacina gratuita conta 

a dengue para crianças 
e adolescentes
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A Câmara de Goioerê 
realizou na noite desta se-
gunda-feira (16), a última 
sessão do ano, que marcou 
a despedida de sete verea-
dores que não conseguiram 
se reeleger na eleição do dia 
6 de outubro. Dos 9 verea-
dores, apenas Patrik Pelói 
e Fabiano Barbosa seguirão 
na próxima legislatura.

Durante quatro anos, 
os vereadores de Goioerê 
elaboraram leis, apresen-
taram indicações, discuti-
ram e aprovaram diversos 
projetos a serem aplicados 
e desenvolvidos no muni-
cípio. “O balanço que a 
gente faz é positivo”, diz 
a presidente da Casa, ve-
readora Luci Alvino.

Ao fazerem uso da 
palavra, os vereadores 
agradeceram aos colegas, 
à família, aos amigos, 

Última sessão marcou a despedida de 
sete vereadores na Câmara de Goioerê

servidores e também à 
população. “Nosso carinho 
e respeito a cada cidadão 
da nossa cidade e a todos 
os colegas vereadores. Foi 
muito bom trabalhar com 
vocês’, disse o vereador 
“Kleber Paraíba”.

A sessão também mar-
cou a despedida de uma 

verdadeira ‘lenda’ da po-
lítica de Goioerê, o vere-
ador “Tenente Martins’, 
que deixa a Casa depois 
de cumprir seis mandatos 
consecutivos. Martins, por 
problemas de saúde, não 
disputou a última eleição. 
“Só tenho que agradecer”, 
destaca ele.

Serão diplomados 
nesta terça-feira (17), 
os eleitos no último dia 
6 de outubro. De Goio-
erê recebem o diploma 
o prefeito eleito Pedro 
Coelho, o vice ‘Brito da 
Saúde’ e os nove verea-
dores que vão integrar 
a próxima legislatura.

A cerimônia, das 
mais aguardadas pelos 
eleitos, será realizada 
no Plenário do Tribu-
nal do Júri do Fórum 
de Goioerê, às 9 horas 

Prefeito, vice e vereadores eleitos em outubro
serão diplomados nesta terça-feira em Goioerê

e deverá contar com a 
presença de familiares, 
amigos, apoiadores e 
autoridades locais.

Etapa fundamental 
do processo eleitoral, 
a diplomação oficializa 
os eleitos e comprova 
que estão aptos a as-
sumir seus respectivos 
cargos, preparando-se 
para a posse no próxi-
mo dia 1º de janeiro.

COMARCA: - Além 
de Goioerê, também 

serão diplomados nes-
ta terça-feira, todos os 
eleitos dos municípios 
de Moreira Sales, Quar-
to Centenário e Rancho 
Alegre D’Oeste, cida-
des que fazem parte da 
Comarca.

Por Moreira Sales, 
recebe o diploma o 
prefeito Luiz Volpato 
e o vice Rafael Maestá, 
além dos nove vere-
adores que vão fazer 
parte da futura Câmara 
Municipal.

Já por Quarto Cen-
tenário, os diplomados 
serão o prefeito reeleito 
Akio Abe, o vice Yuri 
Cardoso – que deixa a 
Câmara Municipal no 
dia 31 de dezembro  e 
os nove vereadores. 

Por fim, serão di-
plomados os eleitos de 
Rancho Alegre D’Oes-
te, através do prefeito 
reeleito Cássio Zanuto 
e o vice Amarildo da 
Silva, além dos nove 
vereadores.

O prefeitos eleitos Luiz Volpato (Moreira Sales); Akio Abe (Quarto Centenário);
 Cássio Zanuto (Rancho Alegre D’Oeste) e Pedro Coelho (Goioerê)

Isenção
O governador Ratinho Júnior (PSD) sancionou a lei 

que isenta as motocicletas de até 170 cilindradas do 
IPVA. A isenção alcança 732 mil motociclistas. A lei 
também isenta do IPVA de ônibus, micro-ônibus, cami-
nhões movidos exclusivamente a gás natural, veículos 
movidos a hidrogênio. Nos dois casos, a isenção vale 
até o dia 31 de dezembro de 2027.

Manual
O TCE-PR publicou o Manual de Início de Mandato, 

com 94 páginas e dez capítulos, que reúne informações 
aos prefeitos que tomam posse em 1º de janeiro. O ma-
nual apresenta o trabalho de controle externo do gasto 
público pelo TCE-PR. Explica quais são os instrumen-
tos de fiscalização, as possíveis sanções aplicadas, os 
canais de comunicação, as obrigações e os sistemas 
informatizados por meio dos quais os municípios enviam 
informações obrigatórias ao tribunal.

Apoio
O Programa Agropecuária da Faep completou um 

ano nos 26 colégios agrícolas do Paraná. Entre outras 
ações, oferece módulos sobre tecnologia e inovação na 
agropecuária. Mais de 7,4 mil alunos passaram pelo 
programa em 439 módulos. A parceria com o Estado se 
estenderá por mais quatro anos. Além das formações, a 
Faep entregou aos colégios 530 aparelhos como GPS’s 
portáteis e agrícolas, tablets, amostradores de solo, 
fluxômetros e termohigroanemômetros, kits de orde-
nha, de aplicação de agroquímicos e de perdas, drones 
e penetrômenos de solo. Ao todo, os investimentos 
somam R$ 3,2 milhões.

Em concreto
O DER/PR homologou o resultado da licitação para 

duplicar em pavimento rígido de concreto a PR-412 
entre Matinhos e Praia de Leste em Pontal do Paraná. 
O investimento será de R$ 274,5 milhões. Agora serão 
realizados trâmites internos seguidos da assinatura 
do contrato, com o Consórcio TE PR-412 Matinhos, 
composto pelas empresas TCE Engenharia e Ellenco 
Construções. O prazo de execução é de 1.080 dias 
corridos após emissão da Ordem de Serviço. A obra de 
14,28 quilômetros terá pista central em pavimento rígido 
de concreto, vias marginais em pavimento asfáltico, 
novas pontes sobre o Canal de Matinhos e sobre o Rio 
Balneário, e um viaduto no entroncamento da rodovia 
com a Avenida Curitiba.

Novo porto
O edital de licitação da PAR15 no Porto de Parana-

guá faz parte dos grupos de áreas leiloadas desde 2019 
(PAR01, PAR09, PAR12, PAR32 e PAR50) e próximo 
do novo leilão das áreas PAR14 e PAR25. Todas as 
concessões somam R$ 3,7 bilhões em investimentos, 
com centenas de empregos gerados, permitindo a 
ocupação produtiva de espaços ociosos. A principal 
vantagem das concessões é a garantia de investimentos 
em infraestrutura na área pública, que pode ser utilizada 
por outros terminais. Ao fim desse processo, a empresa 
pública terá regularizado todos os contratos pendentes.

Dos 9 vereadores, apenas Patrik Pelói e Fabiano Barbosa seguirão na próxima legislatura
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A Prefeitura de 
Goioerê realiza nes-
ta terça-feira, dia 17, 
o sorteio do progra-
ma “IPTU Premia-
do 2024”. No total 
serão sorteados R$ 
22 mil em dinhei-

IPTU Premiado sorteia prêmios em dinheiro
e eletrodomésticos nesta terça em Goioerê

Educação de Goioerê conquista 
o “selo ouro” em alfabetização

O município de Goioerê 
está comemorando mais uma 
conquista importante no setor 
da educação. Trata-se do Selo 
Ouro do Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 2024, 
concedido pelo Ministério 
da Educação (MEC), reco-
nhecimento que destaca os 
esforços contínuos da cidade 
em garantir que as crianças 
sejam alfabetizadas na idade 
certa, consolidando Goioerê 
como referência em educação 
de qualidade no Brasil.

O prêmio, que foi entregue 
nesta segunda-feira (17) em 
Curitiba, é considerado uma 
das maiores honrarias no cam-
po educacional, premiando 
municípios que se destacam 
pela excelência na implemen-
tação de políticas públicas 
voltadas à alfabetização. 

A secretária de Educação 
de Goioerê, Ane de Paula, 
explica que ser reconhecido 
na categoria ‘Ouro’ demonstra 
que o município não apenas 

cumpre, mas supera os padrões 
de qualidade estabelecidos, 
promovendo o aprendizado 
pleno e eficaz para todas as 
crianças até o final do segundo 
ando do Ensino Fundamental.

A secretária disse ainda que 
o prêmio é fruto de um trabalho 
coletivo, que envolveu profes-
sores, gestores, familiares e a 
comunidade como um todo. 
Ele lembra que o município 
tem se destacado por ações 
como formação continuada 
de educadores, aplicação de 
metodologias pedagógicas 
inovadoras, monitoramento 
constante do aprendizado e 
uso de materiais didáticos 
atualizados.

O Selo Nacional Compro-
misso com a Alfabetização 
foi instituído pelo Governo 
Federal, com o objetivo de 
reconhecer os avanços das 
Secretarias de Educação na 
alfabetização das crianças bra-
sileiras. A iniciativa faz parte 
da Meta 5 do Plano Nacional 

de Educação (PNE), que prevê 
a alfabetização de 100% das 
crianças até o final do 2º ano 
do ensino fundamental.

Para o prefeito Betinho 
Lima, que esteve presente 
na solenidade de entrega do 
prêmio, o Selo Ouro é reflexo 
dos investimentos realizados 
nos últimos anos. “A educação 
foi uma das prioridades da 
nossa gestão, e é gratificante 
ver que esse trabalho está 
dando resultados concretos”, 
afirmou, acrescentando que a 
certificação é dividida em três 
categorias – bronze, prata e 
ouro – e que o município de 
Goioerê obteve a mais alta, 
demonstrando um compro-
misso exemplar com o futuro 
das crianças.

O Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada é 
realizado em colaboração 
entre a União e os estados e 
municípios, sendo um marco 
importante no fortalecimento 
da educação básica no Brasil. 

ro, distribuídos da 
seguinte forma: um 
vale de R$ 7 mil e 
três vales de R$ 5 
mil cada. 

Além dos prêmios 
em dinheiro, serão 
sorteados eletrodo-

mésticos e eletrôni-
cos, como TV Smart 
de 50 polegadas, fo-
gão de piso 4 bocas, 
um fogão industrial 
6 bocas,  freezer 
horizontal de 309 
litros, lavadora de 

roupa de 12 kg e 
refrigerador duplex 
frost free de 400 
litros.

Nos quatro anos 
da adminis t ração 
do prefeito Betinho 
Lima, a campanha 
do IPTU Premiado 
foi um sucesso, e 
ajudou a alavancar 
a arrecadação do 
município propor-
cionando investi-
mentos em diversas 
obras e aplicação 
em contrapartida de 
convênios que foram 
viabil izados pelo 
Governo do Estado.

De acordo com a 
Secretaria de Fazen-
da do município, o 
sorteio será realiza-
do nesta terça-feira, 
às 10 horas, defronte 
o Paço Municipal.

O sorteio será realizado nesta terça-feira, defronte a prefeitura

O prefeito Betinho Lima e a secretária Ane de Paula: conquista importante



TERÇA-FEIRA, 10 DEZEMBRO DE 2024P04

A Secretaria de Saúde 
de Goioerê está informando 
para toda a população, que 
está realizando vacinação 

Em Goioerê tem vacina gratuita conta 
a dengue para crianças e adolescentes

gratuita contra a dengue em 
crianças e adolescentes, com 
idades entre 10 e 14 anos. Até 
o momento, apenas 24% do 

público-alvo foi imunizado.
De acordo com a Secreta-

ria de Saúde, a vacina pode 
ser encontrada em qualquer 

uma das unidades de saúde 
local, com o município se-
guindo o esquema de duas 
doses, com intervalo de 90 
dias entre elas. 

Os interessados deverão 
procurar a UBS mais próxi-
ma da sua casa, apresentando 
alguns documentos obriga-
tórios, como a carteirinha 
de vacinação, o CPF ou 
Cartão SUS da criança ou 
adolescente.

A vacina contra a dengue 
é mais uma medida para 
prevenir a doença, mas a 
secretaria reforça a impor-
tância de manter os cuidados 
básicos, como evitar água 
parada, para combater a 
proliferação do mosquito 
Aedes aegypti.A vacina pode ser encontrada em qualquer unidade de saúde de Goioerê

A Prefeitura de Moreira 
Sales inaugurou na última 
sexta-feira (13), a Casa da Cul-
tura do município, cujas obras 
foram realizadas com recursos 
de emenda parlamentar do 
deputado federal Zeca Dirceu, 
no valor de R$ 335 mil, com 
R$ 45 mil de contrapartida do 
município. 

Uma obra de destaque na 
cidade, a Casa da Cultura leva 
o nome do pioneiro Mário 
Vitorino Marques, que muito 
trabalhou e ajudou a alavancar 
o progresso e desenvolvido do 
município. “Uma homenagem 
justa e muito merecida”, disse 
a diretora de Cultura, Dayana 
Mazzer.

Dayana se emocionou 
durante sua fala e fez agrade-
cimentos especiais aos fami-

Moreira Sales: Casa da Cultura é inaugurada e 
leva nome do pioneiro Mário Vitorino Marques

liares do homenageado, bem 
como aos colegas secretários, 
ao prefeito Bolacha e ao de-
putado Zeca. “Esse sonho só 
se tornou realidade graças ao 
apoio de vocês”, comentou, 
com a voz embargada.

Além de Dayana, partici-
param da cerimônia o prefeito 
Rafael Bolacha; o presidente 
da Câmara, Rafael Maestá; 
bem como de  vereadores, 
secretários municipais e outras 
lideranças, como o prefeito 
eleito Luiz Volpato.

Durante sua fala, o deputa-
do Zeca Dirceu reafirmou seu 
compromisso com Moreira Sa-
les. “Estou sempre aqui, nesta 
região que me viu nascer e 
crescer, por isso, tenho orgulho 
de trabalhar pelo bem estar da 
nossa população. Já trouxemos 

O comércio de Goioerê 
iniciou o atendimento es-
tendido nesta segunda-feira 
(16), com as lojas abrindo às 9 
horas e fechando às 22 horas. 
A expectativa é das melhores 
e segundo a Associação Co-
mercial – ACIG – as vendas 
devem crescer em torno de 
20% em relação a 2023.

Para tanto, as lojas estão 
apostando nas promoções 
e na campanha da ACIG, 
que vai sortear um veículo 
zero-quilômetro na primeira 
semana do mês de janeiro. 
“Estamos bastante confian-
tes e acreditando nas boas 
vendas neste fim de ano”, 
diz Alexandre Cândido, 
presidente da Associação 
Comercial.

Roupas e brinquedos 
ocupam lugar de destaque 
nas lojas, sendo os itens mais 
procurados da temporada. 

Com horário estendido e promoções, comércio 
de Goioerê espera boas vendas de final de ano

recursos para outras áreas do 
município e agora, voltamos 
a investir na cultura”, disse.

O prefeito Rafael Bolacha 
agradeceu o apoio do deputa-
do e disse que Moreira Sales 
avançou, especialmente na 
área da saúde, graças a par-
ceria com Zeca Dirceu. “Nós 
só temos que agradecer, pois 
o Zeca tem sido um grande 
parceiro da nossa cidade’, 
frisou ele.

Maria Benedita Marques, 
viúva do homenageado, cho-
rou durante a solenidade e 
agradeceu o reconhecimento. 
“Sem dúvida, uma homena-
gem merecida e com certeza, lá 
do céu, ele está comemorando 
com a gente’, citou ela.

A inauguração aconteceu na última sexta-feira: homenagem a pioneiro

Dona Benedita se emocionou 
durante a solenidade: reconhecimento A Casa da Cultura é uma das obras de destaques em Moreira Sales

Com calor intenso, o públi-
co feminino tem buscado 
especialmente por vestidos 
e shorts para celebrar com 
estilo. Já os homens preferem 
as bermudas e camisetas.

Para garantir boas com-
pras frente a tantas ofertas, a 
orientação é pesquisar preços 
atrelados à qualidade e evitar 
ações por impulso. Os pro-
dutos expostos nas vitrines 

devem apresentar o preço à 
vista e, se vendidos a prazo, 
o total a prazo, as taxas de 
juros mensal e anual, bem 
como o valor e número das 
parcelas.

Desde ontem, lojas e outros setores estão funcionando em horário especial
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Comemorando o perío-
do natalino e de festas de 
final de ano, a Prefeitura 
de Quarto Centenário 
iniciou na última sexta-
feira (13), a distribuição 
de cestas natalinas aos 
servidores municipais. A 
ação, segundo o prefeito 
Akio Abe, é como forma 
de valorização, reconheci-
mento e agradecimento aos 
servidores, pelos serviços 
prestados durante todo o 
ano de 2024.

As cestas contêm diver-
sos itens, que serão úteis 
para a elaboração das ceias 
de final de ano das famílias 
dos servidores. “Que os 
servidores possam rece-
ber, através destas cestas, 
o nosso reconhecimento e 
entender o que eles repre-
sentam para o município”, 

Em Quarto Centenário, prefeitura distribui 
cestas de Natal aos servidores municipais 

disse Akio.
O prefeito ressalta ainda 

que a entrega das cestas é 
um momento de confra-
ternização, fraternidade 
e amor que o espírito 
natalino traz. Akio está 
expressando seu desejo de 

alegria, paz e amor para as 
famílias dos servidores e 
de um 2025 melhor do que 
o ano que está se findando.

É importante destacar 
que graças a um rigoroso 
ajuste fiscal e cortes de 
gastos desnecessários, a 

O prefeito Akio fazendo a entrega das cestas de Natal para os servidores

Uma noite festiva, 
marcada pela chegada 
do Papai Noel, selou 
a entrega das obras de 
revitalização da Praça 
dos Correios de Ran-
cho Alegre D’Oeste. A 
solenidade aconteceu 
domingo à noite e reu-
niu um grande número 
de populares, que não 
cessavam de elogiar 
as melhorias feitas no 
local.

O prefeito em exercí-
cio, José Antonio Zanu-
to, destacou a importân-
cia das obras, citando 
que a Praça dos Correios 
tem uma história com a 

Em noite festiva, Rancho Alegre inaugurou 
obras de revitalização da Praça dos Correios

cidade. “Este é um lo-
cal histórico e por isso 
precisamos preservar e 
melhorar”, disse.

A praça, que está na 
região central da cidade, 
recebeu diversas melho-
rias e adequações como 
a colocação de pergola-
dos, bancos, lixeiras e 
floreiras, para se tornar 
um espaço mais acolhe-
dor para a comunidade.

De acordo com a 
Prefeitura, foram in-
vestidos R$ 259 mil na 
obra, sendo um inves-
timento com recursos 
próprios do município, 
fruto de economias e a 

boa gestão financeira da 
administração munici-
pal. “Graças a Deus e 
a boa gestão tem sido 
feito na nossa cidade, 
temos condições de en-
tregarmos esta obra para 
a população”, frisou 
Zanuto.

A solenidade também 
contou com a partici-
pação de vereadores e 
ainda do prefeito licen-
ciado Cássio Zanuto, 
que fez questão de dar 

um abraço no prefeito 
em exercício, que é 
seu pai. “Um momento 
único em nossas vidas”, 
disse ele, agradecendo 
o apoio que tem rece-
bido da comunidade e 
também da Câmara de 
Vereadores.

Em contato com nos-
sa reportagem, Cássio 
disse que a revitaliza-
ção da Praça dos Cor-
reios não apenas valo-
riza o centro da cidade, 

mas também cria um 
espaço renovado para 
convivência e lazer. 
“Esse projeto se soma 
a outros investimen-
tos em infraestrutura 

que visam transformar 
Rancho Alegre D’Oes-
te em um lugar mais 
bon i to  e  agradáve l 
para seus moradores”, 
frisou ele.

administração dos recur-
sos públicos permitiu a 
distribuição das cestas de 
Natal, bem como o paga-
mento rigorosamente em 
dia de todos os compro-
missos com fornecedores 
e servidores. 

A inauguração da praça aconteceu no último domingo: novo ponto de encontro de lazer da comunidade

A população compareceu em peso para o evento
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Com aumento em investimentos, governador 
sanciona Orçamento de R$ 78,6 bilhões para 2025

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
sancionou na sexta-feira 
(13) a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) referente a 
2025, definindo estima-
tiva da receita e fixando 
a programação das des-
pesas para o próximo 
ano. Segundo o texto, o 
Paraná terá uma receita 
total de 78,6 bilhões, 
valor 15% maior do que 
a peça orçamentária de 
2024. Em valores, isso 
representa um acréscimo 
de R$ 10 bilhões de um 
ano para o outro. 

A lei compreende o 
Orçamento Fiscal (re-
ferente aos Poderes do 
Estado, seus fundos, 
órgãos e entidades da ad-
ministração direta e indi-
reta, inclusive fundações 
instituídas e mantidas 
pelo Poder Público), o 
Orçamento do Regime 
Próprio de Previdência 
Social do Estado do 
Paraná (RPPS) e o Orça-
mento de Investimento 
das Empresas Públicas 
e das Sociedades de 
Economia Mista. O texto 
recebeu mais de oito mil 
sugestões na Assembleia 
Legislativa.

As despesas projeta-
das para 2025 incluem 

R$ 6,3 bilhões em in-
vestimentos, valor quase 
60% maior do que em 
2024. Além disso, o texto 
prevê R$ 40,6 bilhões em 
despesas com pessoal e 
encargos e R$ 23,6 bi-
lhões de outras despesas 
correntes.

Segundo a nova lei, 
são cerca de R$ 2,1 

bilhões reservados para 
obras em andamento e 
outras que ainda estão 
por vir. É o caso da 
construção da Ponte de 
Guaratuba, no Litoral, as 
melhorias na PR-317 en-
tre Maringá e Iguaraçu, 
e a criação de um novo 
contorno que conectará a 
BR-116, na região Sul de 

Curitiba próximo a Fa-
zenda Rio Grande, com 
a BR-476, em Araucária.

De acordo com o 
secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara, esse 
aumento nos investi-
mentos é uma forma 
de o Estado devolver à 
população os frutos do 
bom momento fiscal do 

Paraná. “Trabalhamos 
muito próximo com os 
diferentes órgãos para 
que houvesse um ali-
nhamento entre o que 
foi planejado, o que está 
alocado e o que será 
executado ao longo de 
2025”, diz. “Assim, a 
LOA aprovada e agora 
sancionada pelo gover-

nador permite que faça-
mos esses investimentos 
que vão melhorar e muito 
a qualidade de vida do 
paranaense em todas as 
regiões”.

V I N C U L A Ç Õ E S 
CONSTITUCIONAIS 
– Os valores mínimos 
dest inados à  Saúde 
(12%), Educação Básica 
(25%) e Ensino Superior 
(5%) seguem dentro dos 
limites constitucionais. 
Estão previstos para 
aplicação total R$ 9,34 
bilhões em Saúde, R$ 
10,5 bilhões em Edu-
cação Básica e R$ 3,6 
bilhões no Ensino Su-
perior. Para Segurança 
Pública será destinado 
R$ 7 bilhões.

PODERES – Quanto 
aos poderes, os orça-
mentos do Legislativo, 
Judiciário e Ministério 
Público obedecerão aos 
limites percentuais da 
Receita Geral do Tesouro 
Estadual estabelecidos na 
LDO 2025: Legislativo, 
5% (dos quais 1,9% para 
o Tribunal de Contas); 
Judiciário, 9,5%; e Mi-
nistério Público, 4,2%. 
A Defensoria Pública 
receberá R$ 208 milhões.

As despesas projetadas para 2025 incluem R$ 6,3 bilhões em investimentos, valor quase 60% maior do que em 2024. Além 
disso, o texto prevê R$ 40,6 bilhões em despesas com pessoal e encargos e R$ 23,6 bilhões de outras despesas correntes.
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Janiópolis: Município conquista  
o “Selo Clima Paraná” de 2024

O prefeito de Janiópo-
lis, Ismael Dezanoski, jun-
tamente com a diretora do 
Departamento de Agricul-
tura e Meio Ambiente do 
município, Luana Pereira, 
receberam nesta quarta-
feira em Curitiba, o “Selo 
Clima Paraná” 20024, 
outorgado pela Secretaria 
de Estado do Desenvolvi-
mento Sustentável.

A condecoração, é uma 
forma de reconhecer e 
valorizar as boas práticas 
das organizações parana-
enses, sejam elas públicas 
ou privadas, que decidem 
voluntariamente medir e 
reduzir as emissões de ga-
ses do efeito estufa (GEE), 
com objetivo de combater 
as mudanças climáticas.

A certificação é na 
recém-criada categoria 
Cidades, voltada para os 
municípios que se des-
tacam na promoção de 
iniciativas sustentáveis. 
A participação se deu por 
meio do fornecimento de 

respostas a questionários 
que buscam identificar 
ações, projetos e progra-

mas realizados e principais 
impactos causados pelas 
mudanças climáticas, con-

siderando quatro eixos: 
gestão pública, saúde, 
meio ambiente e gestão de 

O prefeito Ismael e a secretária Luana, durante entrega do selo em Curitiba

resíduos sólidos.
“A gente fica feliz em 

receber este selo e vele 

destacar que esta conquista 
é resultado do trabalho 
dedicado da nossa equipe, 
que não mede esforços 
para garantir um futuro 
melhor para futuras gera-
ções”, afirmou o prefeito 
Ismael.

Luana Pereira, diretora 
do Departamento de Meio 
Ambiente, disse que a 
certificação é um reco-
nhecimento importante do 
compromisso do municí-
pio com o meio ambiente. 
“Só temos que agradecer 
a todos os envolvidos 
nesse processo e pedir à 
população que nos ajude 
participando de todas as 
coes ambientais na nossa 
cidade”, frisou ela.

Esta é a 10ª edição da 
premiação, promovida 
pela Secretaria de Esta-
do do Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo 
(Sedest). A cerimônia de 
entrega dos certificados 
está marcada para o dia 04 
de dezembro, em Curitiba.
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continuação
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